
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO! Domingo 18 de mayo de 202513 
  

haber defensas corporativas ni 
acusaciones de espionaje 
cuando estánsiendo investiga- 
doslos desu propiosector. De 
izquierda o de derecha, la in- 
vestigación tiene que ser con 
la imparcialidad y objetividad 
necesarias, para efectos deno 
caer en estas defensas corpo- 
rativas cuando son acusados 
los del mismo sector. Yo no ha- 
go distinción y espero que esa 
dinámica de tratar de hacer 
una defensa de los suyos por 
temas políticos, no se instale 
en nuestro país, porque eso 
termina socavando alas insti- 
tuciones, sobre todo cuando 
las críticas a las investigacio- 
nes respecto de que estarían 
siendo poco imparciales res- 
pecto de quién investiga, las 
hacen lasmismas autoridades. 

- ¿Qué le parecen las acusacio- 
nes que hace también el oficia- 
lismo a la Fiscalía en cuanto a 

las filtraciones de prensa en el 
caso Hermosilla? Dicen que al 

menosles parece curioso quese 

filtren conversaciones dei 
cados, a excepción de Andrés 
Chadwick, del cual no se ha fil- 

trado nada... 
- Las filtraciones le hacen mal 
a cualquier investigación, in- 
dependientemente del sector 
político al que pertenezca el 
investigado. Y en ese sentido, 
el Ministerio Público ha plan- 

teado una serie de modifica- 
ciones que tienen que hacerse 
para efectos de que este tipo 
de situaciones no sigan ocu- 
riendo. Porque, lamentable- 
mente, muchas veces estas fil- 

traciones vienen de los mis- 

mos intervinientes una vez 
que se levanta el secreto de la 
investigación. Pero sin perjui- 
cio de eso, obviamente que 
hay responsabilidad que está 
siendo investigada por parte 
del mismo Ministerio Público 
respecto a las filtraciones que 
se han llevado acabo. Pero en 
este caso las filtraciones, ven- 

gan de donde vengan, no pue- 
den validarse, ni protegerse, ni 
promoverse, y por eso la invi- 
tación es a que cuando estas 
filtraciones vienen decausas li- 
gadas a gente de mi sector po- 
lítico, no sean promovidas por 
el Frente Amplio ni la izquier- 
da, así como tampoco yo de- 
fender filtraciones cuando 
vengan de investigaciones de 
causas de personeros dela iz- 
quierda. Creo que en esto hay 
que tener un comportamiento 
conaltura de miras y tratar de 
quelas investigaciones tengan 
la protección necesaria para 
efectos de resguardar el debi- 
do proceso, y no sacar prove- 
chos políticos dependiendo de 
donde venga la filtración, que 
sin ninguna duda, requierere- 

  

formas legales para poder 
combatirla de mejor manera. 

CENSO EN LA CALERA 
- Otro caso llamativo en la re- 

giónesloque ocurrió conel cen- 
so en La Calera, que en siete 

años aumentó su población en 
apenas 77 personas. ¿Cuál es su 

visión al respecto? 
- Me parece que hay los meca- 
nismos de verificación y de es- 
tudio respecto al censo para 
poder determinar la cantidad 
de población que hay en las 
distintas comunas de nuestro 

país. En un caso emblemático 
comoel deLa Calera, tieneque 
revisarse por parte del INE 
(instituto Nacional de Estadís- 
ticas). No secondice con la rea- 

lidad y eso terminaafectandoa 
losrecursos que llegan alas co- 
munas, sobre todo a los más 
vulnerables, respecto a dis 
tas iniciativas sociales que tie- 
nen que ser financiadas en re- 
lación a la cantidad de pobla- 
ciónyel per cápita que tienen. 
Porlo tanto, nosotros hemos 
oficiado al INE para efectos de 
poder corregir esta situación y 
que evalúen los mecanismos 
estadísticos y respecto a cómo 
se materializó el Censo, consi- 
derando que hay muchos luga- 
res-y las personas quelo dicen 
incluso- que no fueron censa- 
dos, y eso obviamente que es- 
táafectando la cantidad depo- 
blación que, en definitiva, no 
secondice muchas vecescon la 
realidad. 

    

“Deizquierda o de 
derecha, la 
investigación tiene 
queser con la 
imparcialidad y 
objetividad 
necesarias, para 
efectos de no caer en 
las defensas 
corporativas cuando 
son acusados los del 
mismo sector”. 

SAN ANTONIO Y CAMPAÑA 
-Tengo entendido que está tam- 
bién preocupado por la situa- 

ción portuaria en San Antonio... 
- Sí. Estamos preocupados 
por lo que está pasando con 
el Puerto Exterior, con el pro- 
yecto, pero también respecto 
ala coordinación de los pro- 
cesos licitatorios de los puer- 
tos deSan Antonio y Valparas 
so para optimizar la infraes- 
tructura portuaria y también 
fortalecer la competitividad 
del comercio exterior chile- 
no. La creación de un conse- 
jode coordinación macrozo- 
nalsería muy, muy relevante, 
pero también el fortalecer el 

  

control de los puertos para 
evitar ser un puerto que sea 
destacado por el ingreso y sa- 
lida de drogas, sino que sea 
un terminal que tenga un én- 
fasis en el control, una mayor 
tecnología, capacitación para 
efectos de poder hacer no so- 
lamente más eficiente el 
puerto de San Antonio, sino 
que también con mayores 
controlesrespectoa lo que se 
está haciendo hoy día, y eso 
requiere obviamente fortale- 
cer la capacidad operativa y 
lainversión en un puerto que 
es fundamental en nuestro 
país y que requiere una mo- 
dernización urgente para 
efectos de cumplir con las ex- 
pectativas de los usuarios, de 
quienes trabajan ahí, y sobre 
todo ante los desafíos de me- 
jorarla carga, mejorar la can- 
tidad de mercancías que in- 
gresen a nuestro país. Pero, 
por sobre todas las cosas, po- 
der controlar de mejor mane- 
rael crimen organizado y nar- 
cotráfico que está ocupando 
nuestras fronteras, tanto ma- 

rítimas, como terrestres, para 

poder penetrar en nuestro 
país. Parte relevante de la 
profundización de la descen- 
tralización tiene que ver con 
que la generación delos in- 
gresos queden en la región, 
como la recaudación a propó- 
sito de los tributos portua- 
rios. Esto nos permitiría, en- 
tre otras cosas, invertirlos en 

el desarrollo de los mismos 
puertos de la región. Ahí po- 
dría ser bueno incorporar 
aquello enel proyecto de ren- 
tas regionales que está en el 
Senado. 

-San Antonio no es de su distri- 
to,el6. ¿Esta inquietud surge en 
el marco de lo queserá su cam- 
paña como candidato asenador 
porla región? 
- Sí, es una preocupación glo- 
bal. Yo he estado muy involu- 
crado en el tema del control de 
las fronteras, laseguridad par- 
ticularmente, integrando la 
comisión de Seguridad y ha- 
biendosido presidente de ella. 
Me parece que si no controla- 
mos de mejor manera las fron- 
teras marítimas y terrestres va 
aser aún más difícil controlar 
la delincuencia en nuestro pa- 
ís, sobre todo respecto a las 
bandas transnacionales y la in- 
corporación de la droga a 
nuestros barrios de manera 
tan intensa. Pero sin ninguna 
duda que viene un desafio im- 
portante en noviembre res- 
pecto a una candidatura sena- 
toral, y es importante tam- 
bién conocer a fondo lo que 
está ocurriendo en San Anto- 
nio y en todas las comunas del 
distrito 7. os   

UN TOTAL DE 64.626 VACUNAS SE PERDIERON DURANTE EL AÑO 2024 EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO. 

  

Parlamentarios de la 
región critican pérdida 
de vacunas en 2024 
saLuD. Existen factores “que no permiten hacer un cálculo 
perfecto” para saber cuánta gente se vacunará, explicó la Seremi. 

reocupación hagenera- 
p do la información de 

que más de1,2millones 
devacunas contra la influenza 
no fueronutilizadas durante la 
campaña de vacunación de 
2024, siendo un 12,6% deltotal 
de inmunizaciones, según re- 
veló La Tercera. 

Lo anterior impacta direc- 
tamente a esta región, ya que, 
después de Los Ríos, Valparaí- 
so se ubica con mayor propor- 
ción de dosis perdidas con un 
total de un7%, lo cualsetradu- 
ce en 64.626 dosisno usadas. 

REACCIONES 

El diputado del distrito 7, To- 
más Lagomarsino (PR), miem- 
bro de la Comisión Salud de la 
Cámara, catalogó como “un 
escándalo la cantidad de vacu- 
nas que se perdieron en la re- 
gión de Valparaíso, guardadas 
en bodega, sin llegar ala aten- 
ción primaria de salud donde 
serequerían, parte delas cerca 
de1.2millones de vacunas que 
se perdieron anivel nacional”. 

El parlamentario, que tam- 
bién es médico, hizo especial 
énfasis en cómo esta situación 

afecta la confianza en el Pro- 
grama Nacional de Inmuniza- 
ciones, teniendo en cuenta 

“que hay un embate muy im- 
portante contra éste en la opi- 
nión pública, incluso de un 
candidato presidencial”. 

“UNA VERGUENZA” 
También manifestó su descon- 
tentoel legislador por el distri- 
107 de Valparaíso, Andrés Ce- 
lis Indp. /ex RN), integrante 
dela misma comisión, quien 
calificócomo “una vergilenza” 
que nuestra región esté entre 
las zonas quemás vacunas per- 
dióentodo el país. 

“No se puede normalizar 
quese desechen más de 64 mil 
dosis porqueesoesun gran de- 
rroche de recursos públicos. 
Acá falló el sistema completo: 
desde el nivel central hasta la 
ejecución en el territorio”, afir- 
mó el parlamentario, agregan- 
do que lo más grave “es que 
mientras se pierden vacunas, 
losniveles de cobertura siguen 
bajando, especialmente en 
adultos mayores(...). No puede 
ser que una región con tanta 
población vulnerable quede 
expuesta por la ineficiencia de 
sus autoridades”. 

   

    

EXPLICACIONES 

La Seremi de Salud de Valpa- 
raíso, através de un comunica- 

do, manifestó que la Subsecre- 
taría de Salud Pública-a cargo 
del proceso de adquisición de 
las vacunas, en este caso de in- 
fluenza-, “ha explicado que 
hay años en los que hay más 
mermas que otros en porcen- 
taje del total devacunas adqui- 
ridas, lo que se explica por un 

   

alto riesgo sanitario y alta in- 
certidumbre, porque no todos 
los años la población se com- 
porta de la misma manera 
frente a la vacunación”. Facto- 

res que no permiten hacer un 
cálculo perfecto son “el riesgo 
sanitario, la percepción deries- 
go de la ciudadanía y su com- 
portamiento de demanda”. 

Además, la autoridad sani- 
taria señaló que la campaña de 
vacunación de 2024 “fue una 
marcada por la presencia de 
coinfecciones como el Strepto- 
'cuccus pyogenes y Mycoplas- 
ma pneumoniae, que genera 
cuadrosrespiratorios gravesen 
coinfección conlainfluenza”, y 
ello es larazón por la que “hu- 
bieran vacunas para el 100%de 
la población objetivo”. 

LLAMADO 
El escrito también da cuenta 
dela cantidad total de vacuna- 
dos, explicando que el año pa- 
sado “vacunamos a más de 
844 mil personas en la región 
de Valparaíso-el 85,65% deco- 
bertura-, y en el presente año 
llevamos más de 714 mil per- 
sonas dela población objetivo 
ya protegida para este invier- 
no. El llamado a la población 
de riesgo que aún no se ha in- 
munizado es a acudir a los va- 
cunatorios disponibles en Me- 
vacuno.cl”, cerró el comuni- 
cado dela Seremi. cs 
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